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ATA REUNIÃO ORDINÁRIA 04/2025 

Aos sete dias do mês de maio de dois mil e vinte e cinco, a Plenária do Conselho 

Municipal de Saúde reuniu-se ordinariamente, conforme convocação prévia, iniciando-

se a reunião em primeira chamada às dezessete horas e trinta minutos, com a 

coordenação do senhor Fernando Araújo Nunes e com a presença dos seguintes 

conselheiros titulares: Antonio Manoel da Rosa, Fernando Araújo Nunes, Vanessa 

Tissot Lopes Nogueira de Souza, Alberto Elias Ferreira dos Santos,  Joana Olivia 

Fernandes, Dieyni Faleiro Neves, Greice Ferreira Foppa, Aline Künzel Teixeira, Ronaldo 

Vieira Cabral, Guilherme Oliveira, Daniel de Souza Santana, Conselheiros Suplentes: 

Jane Fonseca e Elton Gosenheimer. Faltas: Rosangela Dornelles, Alex Sandro Silveira 

dos Santos, Marta Jaqueline Lima de Moura e Sandra Regina Assumpção Lima, 

Visitantes: Luiz Carlos Rocha da Costa Jr e Rafael Xavier Casagrande. O Presidente 

do conselho dá boas vindas ao conselheiro Daniel, representante do Corpo de 

Bombeiros Voluntários, conforme edital de homologação. Dá informe sobre a 

disponibilidade das atas e documentos online no site do Conselho Municipal de 

Charqueadas. Solicita que seja corrigida a ata do dia 02 de abril de 2025, pois a mesma 

registra presença da Conselheira Sandra, que não estava presente. Ordem do Dia 1) O 

Conselheiro Guilherme apresenta o diretor financeiro da Associação Hospitalar Vila 

Nova – unidade matriz, que inicia a apresentação da prestação de contas do Hospital 

Geral de Charqueadas do período de janeiro a março de 2025, esclarecendo que as 

informações são preliminares, pois o prazo para prestação de contas de cada exercício 

é 30 de junho do ano seguinte, conforme calendário da Receita Federal, portanto o 

exercício 2024 ainda está sendo encerrado. As informações prestadas estão corretas, 

mas são passíveis de revisão. Os números apresentados na Plenária estão disponíveis 

no site do Fundo Estadual de Saúde, e algumas informações foram extraídas de notas 

fiscais emitidas pela instituição. Os custos apresentados são de serviços prestados, 

incluindo almoxarifado, medicamentos, material médico-hospitalar, nutrição, gases 

medicinais e serviços médicos. Explicado que a demonstração é através de balancetes 

contábeis e de documentos fiscais, a critério dos contratos estabelecidos e adotados 

pela Secretaria do Município. Para hoje, foi demonstrado o balancete contábil da 

instituição, que é passível de ser revisado. Apresentado também os valores de despesas 

de pagamento de folha, e foi esclarecida a metodologia de ajustes de despesas de um 

mês a outro. O diretor financeiro pontua que as informações estão disponibilizadas com 

cada vez mais agilidade, devido aos sistemas de informação, e isso garante que as 

informações estejam cada vez mais perto da realidade, mas ainda assim revisões 

podem e devem acontecer. Que existe possibilidade de a Prefeitura acessar um drive 

com todas as documentações fiscais que o Hospital mantém. Pontua que nunca foi 

solicitada uma prestação de contas detalhada, então o hospital optou por apresentar o 

balancete. Solicitado esclarecimento, o diretor financeiro relata que o balancete 
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apresentado refere-se aos recursos pagos pelo Estado e pelo Município, ao total. 

Esclarecido também que há por vezes uma defasagem de até sessenta dias entre a 

despesa e o repasse de recursos, o que reflete na prestação de contas, que deve ser 

apropriada conforme a competência correta. O Hospital Vila Nova não leva estoque em 

consideração, pois se eles deixarem de gerenciar o Hospital, todos os insumos são 

deixados na instituição. Eles trabalham com consumo. Conselheiro Guilherme informa 

que hoje pela manhã ocorreu a primeira reunião da Comissão de Avaliação de Contrato 

do Município com o Hospital de Charqueadas, estabelecida junto com o Município 

através do Secretário Municipal de Saúde e o Conselho Municipal de Saúde através do 

Presidente, em que serão acompanhados todos os parâmetros qualitativos e das metas 

do Hospital, mensalmente. Luiz esclarece que por obrigação contratual deve ocorrer 

uma avaliação trimestral do Hospital, e que esta Comissão de Avaliação de Contrato foi 

estabelecida como um recurso a mais. A Conselheira Aline questiona se a reunião de 

hoje de manhã foi feita com o Estado, e é esclarecido que não, que hoje foi apenas com 

o Município. Aline então relata que é fiscal da Comissão de Avaliação de Contratos com 

o Estado e não foi avisada da sua ocorrência, que não foi a primeira vez. Cobra que 

seja avisada, e que não pediu para ser fiscal, e pede que conste em ata que se isso 

tornar a acontecer, apesar de reiteradas solicitações para ser avisada das reuniões, que 

seja desligada da função. Que se não for novamente avisada, vai formalizar junto ao 

Estado. O presidente do Conselho de Saúde reforça que, se na próxima reunião, a fiscal 

do Município não estiver presente, vai formalizar que não há porque haver reunião. 

Conselheira Joana pergunta porque esses relatórios não passam por nenhuma 

comissão já que é recurso municipal, ao que é esclarecido que não existe previsão em 

contrato para passar por comissão técnica do Conselho Municipal de Saúde, mas passa 

por fiscalização através da Comissão de Avaliação de Contratos. Destacado que a 

solicitação do estabelecimento da Comissão de Avaliação Municipal é um mérito do 

Município, através da cobrança de prestação de contas pelo Conselho Municipal de 

Saúde, referente ao recurso municipal e ao recurso estadual, de frequência mensal. 

Destacado que a reunião na Comissão de Avaliação não é apenas avaliado o aspecto 

financeiro, mas também o cumprimento de metas. Foi questionado se foram definidos 

os indicadores quantitativos e qualitativos de acompanhamento do contrato e do 

incentivo. Frente à resposta afirmativa, Aline pontua que os indicadores deveriam ter 

sido definidos conjuntamente, e não trazidos prontos pela instituição contratualizada. 

Ainda mais que isso é um objetivo traçado no Plano Municipal de Saúde, e que não foi 

feito nos primeiros três anos de vigência do Plano Municipal de Saúde. Que estes 

indicadores podem ser sugeridos, seu estabelecimento deve ser discutidos, pois os 

serviços listados no contrato estadual – internação e emergência – são diferentes do 

que está estabelecido no incentivo municipal – pronto atendimento. Luiz relata que o 

termo de compromisso estabelecido entre o Município e a Associação Hospitalar Vila 

Nova já vincula as metas ambulatoriais estabelecidas pelo Estado, mas que isso está 

aberto à discussão. Aline também solicita que as próximas prestações de contas na 
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Plenária sejam separadas por recurso – o que é recurso estadual e o que é recurso 

municipal. A equipe do Hospital solicita que isso seja feito por ofício. Esclarecido que 

alguns gastos, como folha de pagamento, não podem ser separados.  Ordem do Dia 2) 

como o Secretário Municipal de Saúde não estava presente no momento e não foi 

apresentado ofício da Secretaria Municipal de Saúde tratando da pauta, a mesma não 

foi discutida. 3) Aline apresenta um histórico da adesão do Município de Charqueadas 

à Rede Bem Cuidar, explica do que se trata e mostra resultados da equipe municipal da 

Rede Bem Cuidar durante o ano de 2024. Apresenta então qual equipe foi selecionada 

para ser a segunda equipe da Rede Bem Cuidar, que será a equipe da Unidade de 

Saúde da Família Beira Rio. Assuntos Gerais: O Presidente sugere que as reuniões do 

Conselho Municipal de Saúde sejam feitas nas entidades que estão representadas no 

Conselho, com o que a Plenária concordou. Será confirmada a disponibilidade das 

entidades e então será agendado, conforme o calendário de reuniões ordinárias já 

estabelecido e disponibilizado no site do Conselho. Lido o Edital 003/2025 de 

homologação da representação da Associação Corpo de Bombeiros Voluntários no 

Conselho Municipal de Saúde. Ressalvado que se o Corpo de Bombeiros Voluntários 

receber recurso municipal para prestação de serviços na Secretaria Municipal de Saúde, 

passarão a ser representantes do segmento dos prestadores , e o Presidente reforça 

que solicitará parecer jurídico para a questão. Questionado sobre a disponibilidade e a 

espera dos pacientes para realização de exames de imagem, foi esclarecido que o 

recurso para realização dos exames aumentou, mas ainda não foi repassado para o 

Centro de Imagens, mas que os exames já tiveram seus quantitativos aumentados. Será 

feita a solicitação de informações sobre exames ao Secretário Municipal de Saúde 

através de ofício. Questionado sobre um ofício recebido veio da CBC sobre a dengue, 

que ainda não foi lido em Plenária. Foi dito que serão revisados os documentos 

recebidos para averiguar. Questionado sobre a aquisição de compras de fitas para 

verificação de glicemia que estão em falta e que, por isso, a consequência para a saúde 

das pessoas que fazem uso de insulina é muito séria, e solicitado que seja feito um 

ofício questionando essa falta. Foi informado que foi empenhado e os insumos estão 

chegando, mas que o ofício será feito. Relatada iniciativa da Conselheira Joana de 

conversar com o diretor do IFSUL para criação de um sistema voltado para a assistência 

farmacêutica, incluindo referente a controle de estoque. Foi feito ofício e entregue para 

o diretor do IFSUL, que está estudando os custos do projeto e que há uma mudança na 

gestão da instituição, portanto haverá uma posição da instituição no mês que vem. 

Voltou-se a solicitar que se dê andamento ao curso formativo para conselheiros de 

saúde do Conselho Municipal de Saúde de Charqueadas, já aprovado desde o ano 

passado e já com recursos financeiros-orçamentários previstos, inclusive sendo meta 

do Plano Municipal de Saúde. Conselheira Vanessa solicita que seja colocado como 

pauta na próxima reunião do Conselho a constituição da comissão de fiscalização dos 

serviços de saúde do Município. Após, o presidente encerrou a reunião, e eu, Aline 
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Künzel Teixeira, lavrei a presente ata que vai assinada por mim e pelo Presidente. Os 

demais presentes assinaram lista de presença anexa. 

 

 

 Fernando Araujo Nunes 

      Presidente 

    

 

    Aline Künzel Teixeira 
        

      Secretária 
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